
des amis de la Fondation Sainte-Geneviève

-
Spécial 
Parvis 

Solidaire 
2023

-

Accompagner
des initiatives 
innovantes

ÉDITO2
Une soirée 
de générosité 

PARVIS 
SOLIDAIRE3

Le Parvis,  
ce qu’ils en disent...

TÉMOIGNAGES9
La Fondation 
en action

SUR LE 
TERRAIN10

LE journal

ÉMERVEILLÉS 
PAR LA SOLIDARITÉ 
DE PROXIMITÉ

2023



P A R V I S  S O L I D A I R E  I  32  I  É D I T O

Qu’est-ce qui a déclenché la création de Solenciel ?

Il y a quelques années, six jeunes femmes nigérianes, 
victimes d'un réseau de traite des êtres humains à des 
fins d'exploitation sexuelle, ont interpelé les bénévoles de 
l'association Magdalena à Grenoble pour les aider à trouver 
un travail dans le secteur du nettoyage. Pour pouvoir offrir 
un travail à ces femmes abîmées par la prostitution et leur 
permettre de se reconstruire, Solenciel est née !

Quelle est votre plus belle réussite avec Solenciel ?

Notre mode de gouvernance partagée : chaque équipe 
est autonome dans son fonctionnement. Cela favorise 
l’empowerment ! À juste titre, nos salariées en insertion 
rappellent qu’elles ne sont pas des femmes de ménage mais 
des business women : « car nous apprenons à gérer notre 
petite équipe comme une entreprise » !

Quel projet allez-vous pouvoir développer grâce aux 
dons récoltés lors du Parvis Solidaire ?

Grâce à la générosité dont ont fait preuve les personnes 
présentes lors de la soirée, nous sommes en train d’ouvrir 
une agence Solenciel à Nanterre qui permettra à ceux qui le 
souhaitent de sortir de la prostitution. 

Quels sont vos objectifs ? 

Ils sont ambitieux ! Nous souhaiterions embaucher une 
vingtaine de personnes d’ici deux ans.  

Un message à faire passer ?

Pour nous développer, nous devons trouver des entreprises 
partenaires pour le nettoyage de leurs bureaux, notamment 
à La Défense. N’hésitez pas à me contacter ! 

Le 20 mars dernier, nous avons vécu une soirée historique pour la Fondation. Grâce à la solidarité des personnes 
présentes, les 9 associations sélectionnées ont pu collecter 500 000 € de dons pour financer leurs projets. Nous 
vous les présentons plus en détail.

  SOLENCIEL, offrir un travail 
aux personnes abîmées par la prostitution

Accompagner  
des initiatives 
innovantes

Le Parvis Solidaire 
Tous ensemble  
au service du bien commun

Dans ce numéro spécial, nous laissons la parole  
à 12 porteurs de projets dont les 9 premiers ont été 
soutenus lors du Parvis Solidaire du 20 mars 2023.  
Très actifs dans les Hauts-de-Seine auprès des personnes 
les plus fragiles et des jeunes de quartiers défavorisés, 
ils nous parlent de leur projet, des relations qu’ils 
développent au quotidien avec les personnes aidées, avec 
une vitalité et une espérance qui forcent notre admiration 
et motivent notre engagement auprès d’eux.

Pourquoi organisons-nous le Parvis Solidaire ?

L’idée est née en 2019, à La Défense, lieu emblématique où 
cohabitent richesse et fragilité. Nous avons décidé de faire 
un événement annuel de levée de dons réunissant pendant 
une soirée l’ensemble des parties prenantes de la solidarité 
au sein du territoire des Hauts-de-Seine : entreprises, 
collectivités territoriales et donateurs particuliers.

Le 20 mars 2023, 350 personnes se sont mobilisées.  
Dans un élan d’enthousiasme, de joie communicative et 
de générosité, elles ont permis de décupler le soutien  
aux 9 projets présentés.

La fondation est la cheville ouvrière de cet événement, avec le 
soutien de l’établissement public de Paris La Défense. Grâce 
à son expérience accumulée après 13 années de travail sur 
le terrain à la rencontre des associations et à sa compétence 
dans l’organisation de ces nouvelles approches de levée de 
dons, la Fondation est idéalement positionnée pour servir 
de catalyseur du bien commun. Notre ambition est de 
convaincre de plus en plus d’entreprises et de particuliers  
à rejoindre cet événement dans les prochaines années.

Alors je vous donne rendez-vous au prochain Parvis 
Solidaire : la soirée du 11 mars 2024 à La Défense.

C’est dans la ville de sainte Geneviève, à deux 
pas de sa maison natale, que les émeutes 
urbaines du début du mois de juillet ont 
éclaté. Tout au long de ces jours et de ces 
nuits de violence, à l’école de celle qui a 
donné son nom à notre fondation, j’ai été 
solidaire des personnes les plus modestes, 
inquiètes pour leur logement ou leur voiture, 
et je me suis efforcé de contribuer au 
dialogue pour la paix.

Maintenant qu’un calme apparent est revenu, 
il faut continuer à nous interroger sur 
l’extrême inflammabilité de notre société et 
à agir sur le terrain, en particulier auprès des 
jeunes qui s’interrogent sur eux-mêmes et sur 
leur avenir. 

Voilà des années que nous soutenons le 
CEPIJE à Boulogne et le CELIJE à Suresnes. 
Ils accomplissent un travail remarquable 
d’accueil et d’insertion des jeunes en rupture 
scolaire ou professionnelle. Nous devons 
aller plus loin et accompagner des initiatives 
innovantes, susceptibles de contribuer à un 
avenir d’espérance et de paix.

Merci à tous les donateurs de la Fondation 
– et à ceux qui vont les rejoindre – de nous 
permettre de faire rayonner l’esprit de 
Geneviève de Nanterre dans le monde 
d’aujourd’hui !

Mgr Matthieu Rougé, 
Évêque de Nanterre 
Président de la Fondation Sainte-Geneviève

Patrice Henry, 
Délégué général 
de la Fondation Sainte-Geneviève

3

SPÉCIAL PARVIS SOLIDAIRE

2

L'histoire d'Auxilia commence avec 
Marguerite Rivard en 1926. Son projet, 
fondé sur des valeurs d'amitié, de gratuité 
et d'échange, consistait à offrir des cours 
par correspondance pour faciliter la 

réinsertion de personnes malades. Petit à 
petit, l'association a étendu ses services aux 

personnes en situation de handicap puis aux détenus dès 1959.

Aujourd'hui, Auxilia contribue à la réinsertion sociale et 
professionnelle de personnes en grande difficulté via 
l'hébergement, la formation, l'enseignement. Elle complète 
les réponses « ordinaires » de la société par des moyens 
adaptés aux personnes marginalisées à cause de leur santé, 
leur handicap ou leur incarcération.

Grâce aux dons collectés lors du Parvis Solidaire, Auxilia 
va mettre en place un parcours d'accompagnement pour 
dix jeunes apprenants du centre pénitentiaire des Hauts-
de-Seine afin qu'à leur sortie, leur formation soit suivie 
et valorisée.

« Le Parvis Solidaire a été une formidable opportunité de 
sensibiliser aux enjeux d'insertion des personnes incarcérées. 
Nous avons pu parler haut et fort d'un sujet tabou ! »  
Juliette Lavandier, chargée de développement.

120 000
C’est le nombre de personnes accompagnées 
par Auxilia depuis plus de 60 ans.

  Auxilia, une nouvelle chance 
pour ceux qui sortent de prison

Contact : Rodolphe Baron , Directeur
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Rencontre avec Odile Rosset, 
directrice.

Comment est née votre association ?

L’association Carton Plein est née d’une 
amitié entre deux personnes vivant dans 

le 18e arrondissement de Paris, l’un étant sans domicile fixe 
avec une solide expérience en récupération de matériaux. 
Leur idée a été de créer de l’activité professionnelle adaptée 
aux personnes en situation de rue en collectant le carton 
et en le revendant au poids pour être recyclé. Du recyclage, 
nous sommes rapidement passés au réemploi de cette 
matière facilement valorisable ! 

Avez-vous un exemple de parcours d’insertion 
à nous raconter ?

Après un parcours de rue de 18 mois, Jean-Noël a intégré 

l’atelier de Carton Plein Nanterre en 2021 en tant que 
valoriste. Grâce à un travail de collaboration avec ATD Quart 
Monde et l’entreprise METRO, Jean-Noël a pu intégrer METRO 
au service courrier / tri en CDI. Il y travaille depuis presque 
deux ans et s’y sent épanoui !  

Comment seront valorisés les dons collectés au Parvis 
Solidaire ?

Les dons collectés vont nous aider à développer fortement 
nos activités de cyclo-logistique sur tout le territoire des 
Hauts-de-Seine, ce qui nous permettra de proposer des 
prestations zéro déchet / zéro pollution au plus grand 
nombre (particuliers, professionnels, collectivités) tout 
en créant de l’activité pour les personnes en situation de 
grande exclusion, en les formant à des métiers d’avenir. 
Nos premières actions ont débuté cet été avec le recrutement 
de cyclo-logisticiens. 

Rencontre avec Antoine de Tilly, directeur.

Qu’est-ce qui a déclenché la création de votre 
association ?

La grande humanité de Geneviève Gazeau, sa fondatrice, 
choquée par les immenses inégalités sur le territoire si 
symbolique de La Défense. Nous sommes ouverts depuis 
plus de 25 ans avec une mission très humble d'accueil des 
plus pauvres. Notre raison d'être est toujours d'actualité : 
la fréquentation a doublé en 4 ans avec plus de 200 
personnes par jour.

Une belle histoire à nous partager arrivée au sein de 
l’association ?

Nous en vivons au quotidien ! Des belles et des moins 
belles aussi. Cependant,  construire durablement avec 
ces personnes un avenir meilleur est pour nous une belle 

victoire car elles sont souvent très seules voire très isolées. 
La création de notre nouveau restaurant solidaire et atelier 
d'insertion, la Salle à Manger, reste aussi une belle histoire...

À quoi vont servir les dons collectés lors du Parvis 
Solidaire ?

Les dons vont servir à garantir l'ouverture de notre accueil 
de jour et au financement du grand café. Nous souhaitons 
continuer à offrir des conditions d'accueil dignes et 
valorisantes malgré l'affluence de plus en plus importante. 
Nous sommes en train de définir et de mettre en place de 
nouveaux services toujours plus adaptés ou innovants pour 
favoriser l'accompagnement social des personnes en grande 
précarité du territoire de La Défense.

  La Maison de l’Amitié, un accueil 
inconditionnel au cœur de La Défense

  CARTON PLEIN, recycler 
les cartons pour un nouveau départ

Une date marquante ?
1998, création de l'association.

Un chiffre à retenir ?
200, c'est le nombre de personnes 
que nous accueillons tous les jours.

Un rêve ?
Faire de La Défense un exemple dans l'accueil et la prise en 

charge des personnes en grande précarité.

Une date marquante de la vie de votre association ?
1er novembre 2023 : ouverture de la plus 

grande colocation de France !

Un chiffre marquant à retenir ?
Plus de 1 000 colocataires en 17 ans.

Un rêve ?
Que les anciens deviennent peu à peu 

les piliers de l’association.

Une priorité ?
L’Amitié bien sûr !

L'Association Pour l'Amitié, plus souvent appelée APA, propose une colocation solidaire entre personnes qui étaient 
sans domicile fixe et de jeunes professionnels. L'âge, les origines, l'histoire personnelle et les rêves de chacun font de ces 
appartements partagés des lieux de vie simples et vivants.

Avoir un toit, mais pas seulement…

En 2006 à Paris, 3 jeunes actifs se décident à proposer une 
forme de colocation avec des personnes sans logement. 
Leur intuition de départ est la suivante : les personnes sans 
abri ont non seulement besoin d'un toit pour une sécurité 
matérielle, mais aussi de relations fraternelles et amicales 
pour reprendre confiance et retrouver des repères. Au-delà 
d'un toit, ce sont les relations d'amitié qui peuvent permettre 
à une personne isolée de redécouvrir sa dignité, sa valeur, et 
la confiance nécessaire pour rebondir dans la vie. C'est aussi 
l'occasion pour de jeunes actifs, éloignés de ces réalités, de 
changer de regard, de vivre une aventure humaine et un 
engagement sociétal utile. 

De la rue à l'insertion : les appartements partagés 
comme des ponts

Alors que l'APA souffle sa 17e bougie, nous souhaitons vous 
partager l'histoire de Pascal qui illustre notre souhait de créer 
de l'amitié au service de la reconstruction des personnes 
ayant connu la galère.

Après 3 années de rue, il fait un malaise dans la rue. Épuisé 
physiquement et mentalement, cet accident le bouleverse 
car il comprend que vivre à la rue met en péril sa propre vie. 
Il entend parler des colocations de l'APA par des bénévoles et 
rapidement, il a un objectif en tête : retrouver une situation 

stable afin de revoir son fils. Après son intégration à l'APA, 
il se lance dans une formation d'élagueur et trouve un travail 
dans la foulée. Désormais, il a quitté la colocation pour partir 
habiter non loin de son fils dans son propre logement.

« Vous êtes architecte ou retraité du monde du bâtiment ? 
Mettez vos compétences au service de l’APA ! »

Le Parvis Solidaire, incubateur 
de projets innovants

Les dons récemment collectés 
grâce au Parvis Solidaire vont 
permettre de déployer deux 
projets dans les Hauts-de-Seine. 

Le premier sera l'expérimentation 
d'une micro-maison solidaire 
et respectueuse de l'environnement, co-construite par les 
bénéficiaires de l'APA avec des matériaux naturels (bois, lin, 
chanvre, etc.) au 12, impasse de l'église à Montrouge. 

Le chantier du second projet a déjà commencé : plusieurs 
studios et un appartement familial sortent de terre. Ils auront 
la taille idéale d'un lieu de vie partagé : environ 3 colocations 
de 8 personnes.

L'APA propose aussi des repas partagés le dimanche ainsi 
que des séjours de vacances et des retraites spirituelles. 
Toutes ces initiatives visent à faciliter la rencontre, 
des relations amicales et à lutter contre l'exclusion.

 

  L’Association Pour l’Amitié, 
vivre ensemble, tout simplement
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Contact : Thibaut de Lorgeril , Directeur
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Rencontre avec 
Géraldine Magnier, fondatrice.

Comment est né Le Vent Bleu ?

Le cancer a touché une de mes amies. 
À 37 ans, c'est une rupture injuste et 

brutale de la trajectoire professionnelle. Face aux difficultés, 
un accompagnement spécifique est nécessaire pour le retour 
au travail afin de ne pas subir une double peine. 

Une belle histoire à nous partager ? 

En décembre 2021, nous avons eu un message d’une 
entreprise qui avait organisé un jeu pour la Semaine 
européenne pour l’emploi des personnes handicapées : 
elle nous a fait cadeau de la somme collectée lors de ce jeu. 
Une belle surprise de Noël ! 

Quels sont les projets financés grâce au Parvis Solidaire ?

Les dons collectés permettent d'offrir les séances de coaching 
aux personnes atteintes de maladies graves afin qu'elles 
préparent leur retour à la vie active. 

Quels sont les prochains objectifs ?

Accueillir un nombre croissant de bénéficiaires ; être présent 
dans les Hauts-de-Seine, toute l'Île-de-France et dans d'autres 
régions ; enrichir notre équipe de bénévoles et engager de 
nouveaux partenaires alliés (hôpitaux et entreprises).

L'association AFUTÉ, fondée par Olivier 
Tran, soutient l'insertion des jeunes 
en situation de handicap depuis 2021. 
L'idée est née de l'expérience personnelle 
d'Olivier lorsque son fils, atteint d'autisme 
sévère, a été exclu du système scolaire 

sans perspective d'avenir.

Les dons reçus lors du Parvis Solidaire ont permis de 
développer les FUTÉ (Fiches Universelles de Tâches 
Élémentaires) pour les secteurs de l'hôtellerie, la 
distribution... Ces supports pédagogiques représentent 
les gestes par des dessins et facilitent grandement la 
compréhension des attendus dans les différents métiers.

Un avenir pour tous, à côté de chez vous !

« Lorsque Kaïs, suite à la formation Afuté, a obtenu un 
CDI, ce fut un grand moment d'émotion pour nous et 
pour ses parents ! Une fois formés, les jeunes en situation 
de handicap surprennent par leur engagement et leur 
régularité dans l'exécution des tâches. »

La prochaine étape pour AFUTÉ est de déployer les formations 
à l'échelle nationale, en collaboration avec les entreprises 
engagées dans ce beau projet d'inclusion. L'objectif est 

d'offrir des parcours d'apprentissage proches des familles et 
d'impliquer les entreprises pour l'accueil et la formation des 
jeunes porteurs de handicap. Olivier invite tous les employeurs, 
entreprises privées ou publiques, à rejoindre cette initiative et à 
transformer l'exclusion en excellence collective. 

AFUTÉ vise un avenir où chacun joue un rôle à sa mesure. 
Avec 40 jeunes actuellement en formation, l'association 
continue de travailler pour créer une société inclusive, 
offrant des opportunités à tous.

  Le Vent Bleu, accompagner 
les malades en fin de traitement

  AFUTÉ, pour l’insertion 
des jeunes en situation de handicap

Une date marquante ?
Le 20 mars 2023, nous sommes  

lauréat au Parvis Solidaire ! 

Un chiffre marquant ?
40 % de nos bénéficiaires arrivent à nous 

par bouche à oreille ou par notre site internet.

Un rêve ?
Que toutes les personnes en arrêt pour maladie grave 

sachent que Le Vent Bleu est là pour les aider !

Vent Bleu en deux mots ?
Souffle d’espérance.

Rencontre avec Valérie de Margerie, 
présidente.

Comment est né Le Chaînon 
Manquant ?

En France, nos poubelles débordent 
avec pas moins de 10 millions de tonnes 

de nourriture jetées ou perdues chaque année, alors même 
que plus de 8 millions de personnes n'ont pas les moyens de 
se nourrir selon leurs besoins. 

Nous avons créé l'association Le Chaînon Manquant pour 
mieux faire le lien entre ceux qui ont des surplus de produits 
alimentaires de qualité et ceux qui ont besoin d'un coup de 
pouce temporaire. 

Quels sont les temps forts de votre engagement ?

Les maxi collectes et les marathons de redistribution qui 
s'ensuivent ! Les plus beaux souvenirs sont les grands 
sourires après les grosses galères. Par exemple, au moment 
des grèves de 2019, les bénévoles peinaient à se rendre aux 
points de rendez-vous, puis l'on perdait des heures dans une 
circulation très difficile… mais quelle joie quand un traiteur 
nous faisait don du buffet de Noël d'une entreprise contrainte 
d'annuler son événement ! 

Notre vie associative est parsemée d'anecdotes émouvantes. 
L'épisode du confinement mériterait à lui seul un livre ! 
Nous y parlerions de catastrophe humanitaire, d'entraide 
inimaginable, de notre installation de fortune dans la salle 
de spectacles Paris La Défense Arena pour sauver les stocks 
alimentaires des grandes tours, de missions « pompier » pour 
apporter de l'eau ou de la nourriture aux personnes de la rue. 

Et que dire aussi de tous les anonymes qui ont proposé leur 
aide pour préparer les repas et ont motivé les jeunes isolés pour 
distribuer des colis dans les quartiers ! Nous avons improvisé 
ensemble la meilleure réponse aux priorités immédiates. 

Comment allez-vous utiliser les dons du Parvis Solidaire ?

Nous souhaitons tout d'abord consolider nos circuits 
de collecte et de distribution dans les Hauts-de-Seine, à 
commencer par les approvisionnements du restaurant 
solidaire La Salle à Manger, situé sur le parvis de La Défense. 

Nous allons aussi aider les quartiers touchés par la précarité 
alimentaire en nous associant à d'autres partenaires. Ainsi, 
nous pourrons collectivement gérer toute la chaîne, de 
l'approvisionnement jusqu'à la distribution. 

Quand débuteront vos premières actions ?

Nous avons déjà commencé ! Outre l'approvisionnement de 
plusieurs associations dans les Hauts-de-Seine, nous sommes 
particulièrement fiers de l'expérimentation lancée avec l'aide 
de l'Agence Nouvelle des Solidarités Actives, de Cantines 
Responsables et d'autres partenaires  pour assurer 60 repas 
au sein du foyer de travailleurs des Sorbiers à partir des 
surplus de la cuisine centrale de Nanterre. Il était temps : 
la moitié des personnes venues à la distribution ont avoué 
n'avoir mangé qu'un seul repas la veille.

Quelles sont vos priorités à court et moyen terme ? 

Pour ce projet en particulier, nous aimerions le pérenniser et 
l'étendre à d'autres communes.  

Pour l'association en général, il s'agit avant tout de trouver 
de nouveaux relais de financement. Nous n'arrivons pas 
à soutenir notre niveau d'activité sur l'ensemble de nos 
territoires d'action. 

Nous espérons trouver rapidement des solutions car les 
associations de solidarité comptent sur nous et les besoins ne 
cessent de croître.

Quelle est l'urgence ?

Depuis 2014, nous proposons un dispositif de don 
alimentaire local et réactif, adapté aux produits frais, d'une 
part pour réduire le gaspillage des denrées rapidement 
périssables et d'autre part pour améliorer la qualité de 
l'alimentation proposée. Ce besoin s'intensifie encore avec 
l'inflation actuelle : selon une étude du Credoc de mai 2023, 
16 % des Français déclarent ne pas manger à leur faim. 
Ils étaient 12 % il y a six mois. 

  Le Chaînon Manquant, 
pour revaloriser le gaspillage alimentaire
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Contact : Olivier Tran, FondateurUne date marquante ?
Le 14 février 2024 nous fêterons nos 10 ans ! 

Un chiffre marquant ?
Près de 500 000 repas frais distribués par an depuis trois ans.

Un rêve ?
Que toute nourriture de qualité puisse être réellement utile 
aux hommes, aux femmes et aux enfants qui en ont besoin 
et que chacun puisse facilement se nourrir pour consacrer 
toute son énergie à construire son parcours de vie choisi.

Le Chaînon Manquant en deux mots ?
Solidarité locale.
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  Le Parvis Solidaire : ce qu'ils en disent...De belles histoires arrivent 
chaque semaine !

fondationsaintegenevieve.org
Rendez-vous sur :
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TÉMOIGNAGES

J'ai fondé SOS Préma en 2004, suite à la naissance prématurée 
de mon deuxième enfant, Maxence. Je n’ai pu le voir que 
quatre jours après sa naissance et il est resté un mois entier à 
l’hôpital. Quand nous sommes rentrés à la maison, j'ai ressenti 
une immense solitude. Il pleurait beaucoup en raison de son 
immaturité digestive. En cherchant de l'aide et des explications, 
j'ai réalisé combien la prématurité était fréquente et à quel point 
nous étions peu pris en charge moralement.

Neuf mois plus tard, j'ai créé l'association SOS Préma et sa ligne 
d’écoute afin que chaque famille de prématuré puisse être mieux 
accompagnée.  

Depuis lors, de belles histoires arrivent chaque semaine ! 
- Des parents nous contactent pour nous remercier de les 
avoir aidés à faire valoir leurs droits auprès d'administrations 
réticentes.  
- Des mamans nous appellent pour nous annoncer qu'elles 
attendent à nouveau un enfant après avoir perdu leur bébé.  
- La direction de l'ARS Île-de-France nous demande d’implanter 
nos fauteuils de transfert dans tous les hôpitaux de la région.  
- Des pères et des mères souhaitent créer des antennes locales 
afin d’apporter le soutien dont ils auraient aimé bénéficier. 

Grâce à la soirée du Parvis Solidaire de la Fondation Sainte-
Geneviève, nous avons pu acheter des fauteuils de transfert en 
peau à peau qui vont être offerts à 60 hôpitaux, dont 11 dans 
les services de néonatalogie d'Île-de-France et des Hauts-de-
Seine. Ces fauteuils protègent les bébés des lumières excessives 
des couloirs de l'hôpital, stabilisent leur rythme cardiaque et 
améliorent leur respiration.

Nous continuons à rechercher des financements pour déployer ce 
dispositif « zéro séparation » le plus largement possible.

Les prématurés représentent 8 % des naissances et seront les 
adultes de demain. Je me demande quelle société nous voulons 
leur laisser. J’aimerais que l’on prenne mieux en charge les 
nouveaux-nés prématurés et qu’ils ne soient plus séparés 
de leurs parents. Nous y travaillons activement. SOS Préma a  
aujourd’hui 85 antennes en France. C’est une aventure solidaire 
merveilleuse et je remercie chacun pour sa contribution ! 

« Ce qui frappe au Parvis 
Solidaire, c'est la jeunesse des 
fondateurs d'associations, le 
professionnalisme qu'ils mettent 
dans la gestion de leurs projets 
et l'enthousiasme qu'ils suscitent, 
chez les donateurs, mais également 
j'imagine au sein de leurs équipes » 

Antoine de Miramon - Donateur

« Joie de découvrir ces multiples 
entrepreneurs solidaires qui mettent 
leur jeunesse, leur énergie et leur 
cœur au service des plus faibles ; joie 
de pouvoir guider nos entreprises, 
nos salariés et nous-mêmes vers ces 
chemins de solidarité. » 

Yves de Solages - Cargill

« Des projets variés défendus devant 
les mêmes donateurs. Au début 

de la soirée, je me demandais 
comment l’élan (et les montants) 

n'allaient pas s’essouffler au fil 
des présentations. Et c’est l’inverse 

qui s’est produit : au risque de la 
comparaison et de la compétition 

s’est substitué le miracle de 
l’émulation dans la générosité. De 

la scène, je voyais l’émotion des 
porteurs de projet et la dilatation du 

cœur des donateurs. Le mystère de 
la charité sous mes yeux »

Guillaume Tabard - Journaliste - 
Animateur du Parvis Solidaire

« J'ai été véritablement 
enthousiasmée par l’engagement, 

le dynamisme et la créativité des 
porteurs de projet »

Virginie Goy - Fondation 
photo4food

« Depuis toujours, AXA porte très 
haut des valeurs humanistes. J’ai 

été impressionnée par l’énergie des 
porteurs de projet lors de la soirée 

du Parvis Solidaire qui se mobilisent 
au quotidien au service de leurs 

bénéficiaires dans les Hauts-
de-Seine, pour faire de demain 
un monde plus juste pour tous, 

un monde meilleur » 

Bérangère Messissi - AXA

« Le Parvis Solidaire symbolise 
l’engagement sociétal que notre 
groupe vit au quotidien en tant 
que média proche de son public, 
en tant qu’entreprise qui invite 
ses collaborateurs à s’engager, 
notamment dans la Fondation M6, qui 
agit pour la réinsertion des personnes 
détenues, afin de lutter contre la 
récidive… Merci à l’équipe du Parvis 
Solidaire d’avoir fédéré les acteurs du 
département autour d’associations 
locales qui font un travail de terrain 
extraordinaire. Bravo. » 

Jérôme Lefébure - Directeur 
général Finance et support - M6

« La sinistrose ambiante des 
dernières années n’a visiblement 

pas émoussé le volontarisme 
de notre tissu associatif, source 

indispensable d’idées et de projets 
pour répondre aux enjeux de 

solidarité envers les plus démunis. 
La belle mobilisation autour du 
Parvis Solidaire est un message 
d’enthousiasme bienvenu, que 
Paris La Défense aura à cœur 

d’accompagner à l’avenir »

Pierre-Yves Guice - Directeur 
général – Paris La Défense

« Et si le progrès, c'était l'attention 
aux autres et notamment aux plus 
fragiles ? Cette fragilité, finalement 
moteur de notre humanité, interroge 
notre jeunesse en quête de sens et lui 
donne envie de s'engager, d'innover, 
de servir les plus petits, les oubliés. 
C'est ce chemin de fraternité que 
la région Île-de-France a décidé de 
soutenir en s'associant à Parvis 
Solidaire 2023. » 

Pierre Deniziot - Délégué spécial 
à la Promesse républicaine, 
au handicap et à l'accessibilité 

Suivez l’actualité  
du Parvis Solidaire : 

Charlotte Bouvard, fondatrice de SOS Préma
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  Fratries : vivre ensemble avec nos différences !

  Agenda de la Fondation

  Le CELIJE : construire des projets avec les jeunes  

La Fondation Sainte-Geneviève est engagée dans le soutien d'actions solidaires concrètes.

L'association Fratries en est un exemple prometteur : 
elle favorise l'inclusion des personnes porteuses de handicap 
en créant des lieux de vie ordinaires où chacun peut 
développer ses talents et être accompagné vers l'emploi.

Solène Le Borgne, responsable de la communication, 
témoigne du succès du premier coliving Fratries à Nantes : 
« Une maison de 500 m² accueille dix colocataires, dont 
cinq en situation de handicap, et Étienne, responsable de la 
maison et job coach, qui vit dans un appartement annexe. 
Complicité et amitiés se développent et favorisent les progrès 
en autonomie. »

À Colombes, une nouvelle maison de 500 m² avec jardin, 
construite depuis plus d'un an par dix jeunes et Jonas vient 
d'ouvrir. Ils se sont préparés à leur projet de vie partagée 
grâce à des ateliers spécifiques. La Fondation Sainte-
Geneviève soutient ce projet en finançant l'ameublement et 
la rémunération de leur accompagnateur.

Fratries encourage la mobilisation de tous pour un 
monde où vivre et travailler avec des personnes en 
situation de handicap serait ordinaire, valorisant la 
différence comme source de richesse. 

La Fondation Sainte-Geneviève soutient cette initiative avec la 
conviction que collectivement, nous pouvons participer à un 
monde plus fraternel et construire un avenir meilleur pour tous.

Le CELIJE a pour vocation d'accompagner les jeunes très éloignés de l'emploi ou en décrochage 
scolaire, notamment vers la réinsertion professionnelle.

Le CELIJE est une association 
d'intérêt général, créée en 
2011, dont l'objectif est l'accueil 
inconditionnel des jeunes en 
difficulté de Suresnes et des 

communes limitrophes. Filles et garçons viennent pour 
échanger, se faire conseiller, développer un talent (studio son, 
ateliers théâtre et vidéo), s'engager dans des actions solidaires 
ou dans d'autres initiatives. Parmi les 200 à 300 jeunes qui 
fréquentent le Centre, notre équipe de trois salariés en 

accompagne environ 80 vers une formation, un emploi, un 
retour à l'école ou la création d'une petite entreprise.

« Dans une société marquée par une montée des violences, 
la pédagogie du CELIJE consiste à faire confiance aux jeunes 
et à les aider à réaliser leurs projets. Au sein du CELIJE, 
ils font preuve d'enthousiasme, d'envie de s'en sortir, de 
solidarité. Cela force notre admiration tous les jours. »  
Smail Belkacem, responsable du CELIJE de Suresnes.

Depuis plusieurs années, les jeunes ont décidé d'aider  
des personnes en grande précarité. Ainsi, tous les quinze 
jours, ils organisent des maraudes à Suresnes et à Paris, 
et distribuent des colis alimentaires. Ce projet solidaire est 
moteur dans la vie de l'association car il fédère les jeunes, 
les incite à prendre des responsabilités et à s'organiser. 

  Un mot d'ordre au Patro : la bienveillance 

Rencontre avec Edwige Decker, 
directrice.

Le patronage de Garches est un 
lieu de vie unique pour les jeunes. 
De l'école primaire aux études 
supérieures, il propose une multitude 
d'activités, allant de l'aide scolaire aux 

camps vélo-spi en passant par des moments de partage.

En réponse à l'appel du Pape qui nous demande de « mettre 
la personne dans son intégralité au centre de l'éducation », 
le « Patro » accueille chaque enfant sans conditions pour jouer, 
se cultiver, être soutenu dans ses défis scolaires… et grandir en 
toute fraternité. En valorisant la bienveillance et les petites joies 
quotidiennes, l'objectif est d'aider les jeunes à devenir des adultes 
responsables, libres et capables d'agir pour le bien commun. 

Grâce au soutien de la Fondation, les projets prennent vie

Pour l'heure, l'association vise à obtenir l'agrément service 
civique et à mettre en place une formation BAFD afin 
de disposer de directeurs qualifiés dans tout le diocèse. 
Un accueil périscolaire pour les primaires, une colonie de 
vacances et un camp en montagne sont sur le point de voir 
le jour. Les chiffres sont éloquents : en seulement un an, 

192 jeunes ont rejoint le Patro, dont 48 ne proviennent ni 
de l'aumônerie, ni d'un établissement scolaire privé. Un jour, 
une maman musulmane a demandé si son fils pouvait 
s'inscrire au patronage. Il a bien sûr été chaleureusement 
accueilli ! Cela témoigne de l'impact et de la pertinence de 
cette association dans la vie des jeunes de la région.

De grands rêves pour l'avenir

Le patronage de Garches continue de grandir et il a encore 
du chemin à parcourir : un local plus spacieux avec une 
cuisine professionnelle, un accès à un gymnase proche et une 
grande salle de théâtre. Ces infrastructures supplémentaires 
permettraient de développer davantage les activités sportives 
et culturelles.

Un projet éducatif pour la jeunesse soutenu  
par la Fondation Sainte-Geneviève : 

Le Patronage Saint-Louis de Garches est une 
association à but non lucratif, agréée Jeunesse et 

Éducation populaire. Par le jeu et diverses propositions 
d'activités, il suit trois orientations fondamentales :

- Contribuer à l'éducation intégrale des jeunes  
qui lui sont confiés.

- Soutenir la mission éducative des parents.
- Être un lieu de vie respectueux, fraternel et joyeux.

Sept patronages sont actifs dans les Hauts-de-
Seine : Boulogne, Garches, La Garenne-Colombes, 
Neuilly, Asnières, Puteaux, Courbevoie.

Cinq sont en cours de création : Boulogne, Neuilly, 
Asnières, Clichy, Meudon.

Le dernier projet soutenu par la Fondation 
Sainte-Geneviève : 

un tournoi de football « Jeunes et entreprises » ! 
L'objectif était de rapprocher les jeunes demandeurs 

d'emploi avec les entreprises qui recrutent autour 
d'un défi sportif mais aussi grâce à des stands emploi. 

Le succès a été au rendez-vous et l'objectif est de 
reconduire l'événement chaque année.

Depuis mai 2022, 50 comédiens professionnels et 
amateurs préparent le nouveau spectacle musical 
Yeshoua, Amour est son nom. Yé-shoua, « Éternel, 
Bonheur » en hébreu, aborde des sujets importants 
comme la Joie, le Pardon, l'Amour… C'est une expérience d'immersion 
unique pour parler de la recherche de sens dans nos vies et de 
l'Espérance dans un contexte contemporain.

La Fondation est fière d'être partenaire de cette belle initiative portée 
par l'association Mon cher Théophile !

Informations sur www.yeshoua.org

Yeshoua, Amour est son nom
 Première représentation le 27 janvier 2024

Les prochains 
petits-déjeuners
  21 novembre 2023, 21 décembre 2023, 
12 mars 2024, 23 avril 2024, 14 mai 2024

Grande soirée 
des donateurs
 7 décembre 2023

Le Parvis Solidaire 2024
 11 mars 2024

10 11

Pour en savoir plus :  
contact@fondationsaintegenevieve.org 



fondationsaintegenevieve.org

  par chèque à l’ordre de la Fondation Sainte-Geneviève
  par virement bancaire 

RIB de la Fondation Sainte-Geneviève
IBAN : FR76 3000 3033 9200 0503 6909 003 
BIC : SOGEFRPP

  par carte bancaire sur le site :  
www.fondationsaintegenevieve.org

Vous pouvez apporter 
votre soutien 

à la Fondation Sainte-Geneviève

*  L’excédent peut être reporté sur les 5 années suivantes, conformément  
aux dispositions fiscales en vigueur.

Déduction fiscale Plafond annuel de 
la déduction du don

Impôt sur  
le Revenu - IR

66 % du montant  
du don

20 % du revenu 
imposable*

Impôt sur 
la Fortune 
Immobilière - IFI

75 % du montant  
du don 50 000 €

Impôt sur  
les Sociétés - IS

60 % du montant  
du don

20 000 € ou 0,5 % 
du chiffre d’affaires   

Pour échanger et en savoir davantage, vous pouvez 
contacter directement : 

Transmettre son patrimoine 
Legs, donations et assurances-vie

LEGS DIRECTEMENT  
À VOTRE NEVEU

LEGS VIA LA FONDATION 
INCLUANT VOTRE NEVEU

par testament, avec charge 
de lui remettre 45 000 € 

1

45 000 € 
Vous transmettez directement à votre neveu : 

45 000 €

24 750 €55 000 € 
Les droits de succession s’élèvent à : 

Vous transmetterez en plus à la Fondation :

0 € 30 250 € 

2

Isabelle Ousset 
Responsable relation testateurs
06 70 82 54 64

Exemple : legs de 100 000 € à un neveu

Tous acteurs de la 
solidarité !

Près de cinquante projets 
soutenus chaque année à deux 

pas de chez vous.

  Une solidarité de proximité

Tous les projets accompagnés par la Fondation 
Sainte-Geneviève sont initiés par des acteurs locaux 
et tournés vers des bénéficiaires qui habitent les 
Hauts-de-Seine. Vous faites le choix des « circuits 
courts » de la générosité pour un impact plus fort. 

  Pour un monde plus fraternel

Les projets sont en lien avec nos sept domaines 
d'actions (grande précarité, jeunesse et éducation, 
insertion, familles, handicap, écologie, culture) et 
sont sélectionnés en fonction de leur sérieux et 

de leur capacité à faire émerger un monde plus 
fraternel à l'échelle locale.

  Une fondation engagée

Grâce à un réseau très actif sur tout le territoire, 
notre Fondation apporte non seulement des 

financements, mais aussi une aide professionnelle 
et amicale à ses porteurs de projets pour les aider à 
mener à bien leurs missions. Elle s'engage auprès 

des donateurs à une transparence complète 
sur les financements accordés et à leur faire part 
régulièrement de l'impact direct de leurs dons. 
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Les domaines d'actions 
soutenus en 2022-2023

Écologie

Art / Accès 
à la culture

Éducation /
Formation

Santé / Handicap

Insertion

Grande précarité

18 %

14 %
19 %

15 %

12 % 22 %

Nos donateurs

Particuliers

Mécènes 
particuliers

Collectivités
Mécènes 
entreprises

58 %

29 %

5 %

8 %


